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      Аннотация

    
        
          Работа посвящена изучению морфологии дендритных шипиков нейронов СА1 области гиппокампа на мышиной модели болезни Хантингтона. Для выполнения поставленных задач были освоены следующие методы: генотипирование, транскардиальная перфузия, приготовление фиксированных срезов, конфокальная микроскопия, анализ микрофотографий и статистический анализ. Для изучения патоморфологии нейрональных клеток in vivo была выведена новая трансгенная линия мышей YAC128-M. С помощью конфокальной микроскопии были сделаны микрофотографии фрагментов вторичных апикальных дендритов нейронов мышей дикого типа (WT) и мышей трансгенной линии YAC128, на основе статистического анализа изображений можно сделать следующие выводы. В возрасте 6-ти месяцев у мышей YAC128 и WT наблюдаются выраженные значимые различия как в плотности шипиков, так и в количестве грибовидных шипиков в частности, причем показатели трансгенных мышей превосходят значения плотности и количества шипиков для диких мышей. В возрасте 9-ти месяцев плотность шипиков нейронов WT значительно увеличивается, в нейронах трансгенных мышей подобных изменений не происходит, кроме того количество грибовидных шипиков заметно снижается по сравнению с 6-ю месяцами. В рамках группы 9-ти месяцев разница в количестве грибовидных шипиков не является существенной, однако если рассматривать возрастную динамику на трансгенном генотипе, то она имеет большое значение.
        

        
          The given work is devoted to the study of the dendritic spine’s morphology of the hippocampal CA1 neurons in a mouse model of Huntington's disease. To perform the tasks, the following methods were mastered: genotyping, transcardial perfusion, preparation of fixed brain sections, confocal microscopy, analysis of micrographs and statistical analysis. A new transgenic mouse line YAC128-M was developed for the study of neuronal cells pathomorphology in vivo. Microphotographs of secondary apical dendrites fragments of neurons of wild-type (WT) mice and YAC128 transgenic mice were made using confocal microscopy, and the following conclusions can be drawn based on statistical analysis of the images. At the age of 6 months, YAC128 and WT mice showed pronounced significant differences in both the density of spines and the number of mushroom spines, and the indicators of transgenic mice exceeded the values of the density and number of spines for wild mice. At the age of 9 months, the density of WT neuron’s spines increases significantly, in the neurons of transgenic mice such changes do not occur, in addition, the number of mushroom-shaped spines significantly decreases compared to 6 months. Within the group of 9 months, the difference in the number of mushroom spines is not significant, but if we consider the age dynamics on the transgenic genotype, it is of great importance.
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